

Dans la Région d'Annecy

Du 29 août au 8 septembre

Le ciel est d'un bleu intense et le soleil rayonne de tous ses feux. Depuis le col de Lachaux la descente sur le lac d'Annecy est un enchantement, un émerveillement à chaque virage. Le Camping "Les Rives du Lac" à Sévrier où nous accueillent Raymond et Gisèle, les organisateurs, est une véritable carte postale.



Samedi 30 août - le Vieil Annecy -

Ce qui domine la ville, c'est le château que les Comtes de Genève ont édifié au XIII^{ème} siècle, au dessus du Thiou qui fait office de petit port. C'est à partir de là que furent creusés des canaux. Depuis la Côte Saint Maurice on descend jusqu'en ville pour entrer par la porte Sainte Claire dotée de mâchicoulis. En continuant la rue Sainte Claire nous arrivons au centre de la cité, on découvre l'Hôtel où François de Sales a fini ses jours. Puis c'est le fameux Palais de l'Ile (XII^{ème} au XVI^{ème} siècle) qui forme une proue dans le cours du Thiou. C'était autrefois l'atelier de la monnaie, puis un tribunal, une prison et actuellement le Musée de l'Histoire d'Annecy. Nous voilà dans la rue Jean Jacques Rousseau sur la rive droite du Thiou, c'est là qu'il rencontra Mme de Warens dont il tomba follement amoureux. On peut contempler plusieurs maisons anciennes. En passant par la Cathédrale et l'ancien évêché on atteint les quais d'un des canaux qui servaient à livrer les marchandises en ville. L'Hôtel de Ville, sa façade à colonnes doriques et son monumental fronton évoque tout à fait les bâtiments officiels italiens du XIX^{ème} siècle. Derrière, les Jardins de l'Europe donnent sur le Lac et l'Ile des Cygnes. C'est une ambiance romantique qui va s'accroître encore plus lorsqu'on franchit le Pont des Amours d'où l'on peut contempler le reflet des arbres dans le Canal du Vassé.

Dimanche 31 août - le Château de Menthon Saint Bernard -

Le Château, fondé par Saint Bernard de Menthon (1008-1081), trois tours carrées moyenâgeuses perchées sur un nid d'aigle, domine le Lac. C'est l'œuvre d'une famille, chacun a successivement apporté son propre goût et celui de son époque pour transformer un austère château fort de la fin du XIII^{ème} siècle en une riche et confortable demeure. L'ajout de petites tourelles rondes lui donne un air de conte de fées. Actuellement il est toujours habité par un descendant de Saint Bernard. La visite commence par la cour intérieure où nous attendent des comédiens qui nous plongent quelques siècles en arrière. Ensuite c'est la Chapelle dédiée à Saint Bernard. On remarque un Christ italien sur bois du 15^{ème}, un plafond à caisson du 18^{ème}, quelques ornements et objets de Culte du 19^{ème} ainsi qu'une relique de Saint Bernard. La vieille cuisine construite au 19^{ème} siècle a été utilisée jusqu'en 1945 avec son extraordinaire passe-plat creusé dans le rocher sous le donjon. Au 1^{er} étage du donjon c'est la bibliothèque riche de plus de 12.000 volumes d'avant 1800. Le grand salon avec des sièges Louis XIII recouverts de cuir de Cordoue, des coffres de mariage, un miroir et une console vénitienne du 18^{ème}, une table florentine du 17^{ème}, une tapisserie des Gobelins offerte par le roi Louis XV en 1750 et divers portraits de famille. On admire un plafond à caisson en châtaigner ; ensuite c'est la chambre de la maîtresse de maison aux murs tendus de tapisseries d'Aubusson du 17^{ème} avec des meubles en marqueterie, un plafond peint du 14^{ème}, un lit en baldaquin du 15^{ème} et une vierge à l'enfant. La visite se termine. Nous nous endormirons la tête encore dans ces lieux enchanteurs, les yeux pleins de toutes ces merveilles.

Lundi 1^{er} septembre - TV 8 Mont Blanc -

Nous découvrons les plateaux de TV8, chaîne de télévision privée qui emploie une vingtaine de personnes dont seulement sept journalistes en permanence sur la brèche.

Comme nous disposons de temps libre, chacun organisera sa fin d'après-midi. En soirée quelques amateurs de cuisine originale se retrouveront au "Pic à Braise" autour d'un excellent repas dans une bonne ambiance.

Mardi 2 septembre - La Croisière -

C'est toujours le beau temps et la croisière sur le "Libellule" nous permet d'augurer d'un émerveillement communicatif. C'est autour d'un excellent repas que nous voguons sur les eaux tantôt turquoises, tantôt bleu océan, qui subliment le paysage. C'est un défilé de belles demeures, de jolis chalets nichés dans la verdure. De l'extrémité du Lac on a une vue à couper le souffle : on aperçoit la presqu'île de Duingt et le château de Raphy posé sur ce promontoire qui prolonge, comme la pointe d'une épée, l'étroit massif de Taillefer.

Mercredi 3 septembre - Thônes -

Toujours un beau soleil et une ambiance chaleureuse pour partir pour Thônes. Un arrêt s'impose au Musée et Cimetière de Morette qui retrace les combats du Plateau des Glières, dramatique souvenir, où se déroula le premier grand combat de la Libération. Les interminables et sinistres alignements de croix de la nécropole de Morette nous donnent une idée de l'ampleur du massacre. Chacun de nous est saisi par la sérénité empreinte de gravité qui règne en ce lieu. Une forte émotion nous envahit.

Peu après nous passons spectaculairement de l'ombre à la lumière en arrivant à Thônes. C'est une bourgade très active qui conserve son caractère montagnard en restant pourtant attrayante. Fromages, surtout le Reblochon, et saucissons excitent notre odorat et nous ouvrent l'appétit. De belles maisons à arcades du 15^{ème} siècle restaurées avec des couleurs pimpantes, l'échoppe du bourrelier qui fabrique et décore les courroies en cuir pour les cloches des vaches et la boutique du sabotier sont un témoignage du passé.

Après le déjeuner nous nous rendons dans une scierie hydraulique du 19^{ème} siècle où nous assistons à une démonstration de sciage. On nous présente ensuite les fiches techniques de diverses machines de l'atelier.

Jeudi 4 septembre - les Cloches -

Depuis hier soir il y a de l'orage dans l'air. Après midi, visite des établissements Paccard qui, depuis sept générations, ont acquis dans le domaine de la fonderie de cloches une réputation mondiale. Ce sont 500 cloches par an qui sont coulées. Nous avons eu l'immense privilège d'assister au coulage d'une cloche et, auparavant, au récital d'une chanteuse de sons de cloches, impressionnant, divin !

L'orage fait rage quand nous arrivons au camping, pourtant pas de découragement pour déguster une savoureuse tartiflette dans une ambiance toute "Eribiste".

Vendredi 5 septembre - le Lac Léman -

Il a plu une bonne partie de la nuit, mais fort heureusement au lever le beau temps est revenu et c'est le départ en covoiturage pour le Lac Léman et la visite d'un des plus beaux villages de France, Yvoire. Ce petit bourg médiéval, abondamment fleuri, vieux de 700 ans, inspire calme et détente. C'est dans un subtil mélange de couleurs qui nous enivrent que nous flânons dans les petites ruelles piétonnes animées. Un pur moment de plaisir ! Galeristes, artisans, boutiquiers rythment notre

à Annecy



Clichés

Jean ANTONINI et Madeleine AUBES

escapade. Chacun peut y trouver son bonheur pour se faire plaisir ou pour faire plaisir. On peut visiter la maison de l'histoire qui nous fait découvrir.

l'univers médiéval grâce à une exposition. On peut parcourir le jardin des cinq sens, un monde de couleurs, de sons, de parfums et de textures qui évoluent au fil des saisons.

Le Lac Léman, la plus grande réserve d'eau douce de l'occident, alimenté principalement par le Rhône qui le traverse sur toute sa longueur et le quitte à Genève. Il contribue à la douceur climatique de ses rivages et joue un rôle de réserve pour la faune ornithologique.

L'église Saint Pancrace du 12^{ème} transformée à plusieurs reprises et qui surprend à cause de son clocher en acier inoxydable, de sa boule et de son coq recouverts de feuilles d'or.

Chacun déniché un restaurant, ce n'est pas ce qui manque, le choix est grand.

Samedi 6 septembre - Chambéry -

Visite de Chambéry avec ses rues étroites qui, toutes, débouchent sur les grandes artères. On ne manque pas la "Fontaine des Quatre Sans Cul". La visite se fera sans pluie, mais en arrivant à la Ferme de Ramée, en pleine campagne au milieu des vignobles, c'est un véritable déluge qui nous accueille. Qu'importe, un repas succulent où les "diots" sont rois nous attend.

Puis c'est la visite du musée du Vigneron à Saint André des Marches, au pied du Mont Granier, terroir qui donne un goût minéral à ce fameux Vin de Savoie. Comme toujours cela se termine par une dégustation...santé !

Dimanche 7 septembre - le Semnoz -

Il a plu toute la nuit mais au lever du jour la pluie a cessé. L'après-midi nous montons à 1700 mètres, au Semnoz. Au Crêt du Chatillon il fait beau et on a la chance d'apercevoir les trois lacs, d'un côté le Lac du Bourget, de l'autre un bout du Lac Léman caché derrière un rideau d'arbres et le Lac d'Annecy. C'est véritablement magnifique ! Comme il fait frais, on s'arrête pour boire un bon chocolat chaud, ce qui nous permet d'assister à une descente de luge d'été. Eh oui, la montagne a ses joies et ses jeux, hiver comme été !

Lundi 8 septembre

Il fait beau, quelques "éribistes" quittent ce lieu enchanteur, quant à nous, (ceux qui restent), nous allons visiter les "Etains du Lac" où le propriétaire nous fait découvrir sa passion pour la fabrication des objets en étain et réalise, devant nous, un magnifique vase.

Un paysage idyllique, un temps magnifique (le plus souvent), une table pantagruélique, une ambiance sympa, une organisation parfaite, bref un séjour inoubliable !

Merci Gisèle et Raymond.

Françoise et Claude BEIS BLANCHARD

Ont participé à cette rencontre :

Noële et Jean ANTONINI, Madeleine et Jean AUBES, Gabrielle et Yves BERENGIER, Françoise BLANCHARD et Claude BEIS, Françoise et Michel BUCHAUD, CARESMEL, Nelly DUPOUY et Henri DURANDEU, Colette DUPUIS et Marie-France DIARD, Nicole et François DUPUY, Gisèle et Raymond EXCOFFIER, Marité et Marcel FINOT, Eliette et Théo GACHOT, Nelly et Michel GERMANANGUE, Jo et Simon HORDIJK, Roberte LAVIGNE et Olivier FERRON, Jeanne et François LELUC, Jacqueline et Bernard LORAND, Rosette et Serge MALEK, France et André NIVAULT, Michèle et Jacques PAIN, Paulette et René PREVOT, Paulette et André ROUSSEL, Maryvonne et Janos VALOCZY, Janine et Max VISONNEAU.